

# Quoi de neuf Outre-Rhin ?

Une sélection de  
l'actualité allemande

Du 13 au 19 mars 2025

**Le Bundestag a voté en faveur d'une modification de la Loi fondamentale pour réformer le « frein à la dette » et adopter un important paquet financier de plusieurs milliards d'euros.** La décision historique a été prise ce mardi 18 mars, avec une majorité des deux tiers, nécessaire à tout changement de la Constitution : 513 députés ont voté pour, 207 contre et aucune abstention n'a été enregistrée. Le chef de la CDU Friedrich Merz, très probable futur chancelier allemand, a qualifié ce que les médias allemands appellent de leur côté le « bazooka budgétaire », de « premier grand pas vers une nouvelle communauté européenne de défense », lors de son discours au Bundestag. Il a précisé que cette communauté de défense européenne devait aussi inclure « des pays qui ne sont pas membres de l'U.E. », comme le Royaume-Uni et la Norvège. Anticipant une possible impasse au sein de l'OTAN, due aux blocages de son allié historique, les Etats-Unis, Merz a insisté sur la nécessité pour l'Allemagne de « reconstruire ses capacités de défense à partir de zéro ». Il a également plaidé, dans la mesure du possible, pour que les contrats d'armement soient attribués en priorité à des entreprises européennes, une position largement partagée par la France. L'attention se porte désormais sur le vote du Bundesrat prévu vendredi, où une majorité des deux tiers sera également requise pour entériner la modification de la Constitution.

**Le président Emmanuel Macron était en visite officielle mardi 18 mars à Berlin, pour rencontrer le chancelier sortant Olaf Scholz et son très probable successeur, Friedrich Merz.** Lors de la conférence de presse commune qui a suivi la rencontre entre Olaf Scholz et Emmanuel Macron, les deux chefs d'Etats ont assuré l'Ukraine de la poursuite de leur aide militaire, au moment même où la Russie réclame un « arrêt complet » de l'aide militaire occidentale. Le chancelier a par ailleurs ajouté qu'il était important que les Etats-Unis poursuivent leur soutien militaire à l'Ukraine. Le président a, quant à lui, déclaré que le cessez-le-feu conclu entre Trump et Poutine sur l'énergie et les infrastructures devrait être « vérifiable ». Après sa rencontre avec Olaf Scholz, Emmanuel Macron s'est entretenu avec Friedrich Merz, lors d'un dîner à huis clos, pour parler une nouvelle fois de la défense européenne.

**La ministre sortante des Affaires étrangères Annalena Baerbock, du parti des Verts, devrait être nommée par le gouvernement fédéral à la présidence de l'Assemblée générale des Nations unies pour la session 2025/2026, selon des informations provenant de sources gouvernementales.** Initialement, la diplomate allemande Helga Schmid était pressentie pour ce poste, mais le gouvernement a choisi Baerbock en accord avec la future coalition. Cette décision est contestée par Christoph Heusgen, ancien président de la Conférence de Munich sur la sécurité, qui juge ce remplacement inapproprié et scandaleux, Helga Schmid étant « la meilleure diplomate allemande, en plus d'être expérimentée au niveau international », selon lui. Baerbock

devrait être élue par l'Assemblée début juin et commencer son mandat d'un an dès le mois de septembre. En prenant ses fonctions, Baerbock démissionnera de son mandat au Bundestag. Cette candidature souligne l'engagement fort de l'Allemagne envers les Nations unies. En raison des blocages fréquents au Conseil de sécurité, l'Assemblée générale des Nations unies a pris une importance encore plus grande ces dernières années. Une forte présence politique allemande à ce poste est considérée comme un élément important pour la candidature de l'Allemagne à un siège non permanent au Conseil de sécurité de l'ONU en 2027/28.

**Audi prévoit de supprimer 7 500 emplois en Allemagne d'ici 2029, soit 13,5 % de ses effectifs dans le pays.** Cette décision s'inscrit dans un contexte difficile pour l'industrie automobile européenne, marqué par une baisse de la demande, une concurrence accrue des véhicules électriques chinois et une pression économique croissante. Le constructeur, qui appartient au groupe Volkswagen, assure que cette réduction d'effectifs se fera de manière socialement acceptable, sans licenciements contraints. En échange, la garantie de l'emploi sera prolongée jusqu'en 2033. L'objectif est de simplifier l'organisation et de réduire la bureaucratie pour améliorer la compétitivité de la marque. Ce plan s'inscrit dans une vague de restructuration chez Volkswagen, qui prévoit au total 35 000 suppressions de postes d'ici 2030, touchant principalement la marque historique Volkswagen.

## PARLEMENT, PARTIS & PERSONNES



**Julia Klöckner** (CDU), ancienne ministre fédérale de l'Alimentation et de l'Agriculture, devrait devenir présidente du Bundestag. Friedrich Merz, le chef du groupe parlementaire de la CDU/CSU, avait proposé Julia Klöckner lors de la réunion du groupe parlementaire, et cette dernière a suivi cette proposition à l'unanimité. Elle est donc nommée à ce poste. Le Bundestag, nouvellement élu, se réunira le 25 mars pour sa séance constitutive. Lors de cette séance, un nouveau président ou une nouvelle présidente du Bundestag sera élu(e) à bulletin secret. Traditionnellement, c'est le groupe parlementaire le plus important qui occupe ce poste. Klöckner devrait succéder à Bärbel Bas (SPD). Dans l'ordre protocolaire, cette fonction est la deuxième la plus élevée dans l'État, après le président fédéral. L'une des tâches centrales consiste à diriger les sessions parlementaires.

## LE CHIFFRE DE LA SEMAINE



**0.2 %**

L'institut allemand d'études économiques Ifo a revu à la baisse sa prévision de croissance pour l'Allemagne en 2025, l'abaissant à **0.2%** en raison d'une faible confiance des consommateurs et d'une réticence des entreprises à investir. Une légère amélioration est toutefois prévue pour 2026, avec une croissance estimée à 0.8%. Selon Timo Wollmershaeuser, responsable des prévisions de l'Ifo, l'économie allemande est enlisée, malgré un redressement du pouvoir d'achat, car les entreprises sont encore trop frileuses pour investir.